
Claudio Castro ,
alcalde de Renca. 

—Claudio es lejos el que logró
los apoyos más transversales, en
una elección que también, a pe-
sar de los esfuerzos que hizo el
comando adversario por posicio-
narlo como una suerte de plebis-
cito al Gobierno, esta es una cam-
paña de los deseos de la región.
Eso se mostró a través de una
campaña propositiva, en la que
pudimos mostrar con claridad
propuestas para combatir los do-

lores de la ciudad, que son
precisamente los que

queremos enfrentar.
La experiencia, la
transversalidad y el
respeto también.
Acá hubo un cliva-
je en esta campaña
que estuvo dado
por las formas de
los candidatos. 

—Dice que Clau-
dio Orrego es un
c a n d i d a t o m á s
t r a n s v e r s a l q u e
Francisco Orrego,

¿pero no cree que le
puede afectar el apoyo
de ciertos sectores como
el PC?

—No. En política, lo-
grar los apoyos más
transversales posibles
tiene que ver con convo-
car a distintos sectores
que son diferentes al
proyecto que Claudio,
en este caso, está bus-
cando encabezar. Y reci-
bió el respaldo de los
partidos hoy día del
mundo progresista, re-
cibió el respaldo de va-

Claudio Castro fue reelecto co-
mo alcalde de Renca por tercera
(y última) vez, con una de las vo-
taciones más altas del país
(75,7%). “Lo que yo quiero es
que mis últimos cuatro años co-
mo alcalde sean también los cua-
tro mejores años en la historia de
Renca”, comenta en entrevista
con “El Mercurio”, destacando
entre sus prioridades proyectos
como el programa “Crecer en
Renca”, la llegada del tren Santia-
go-Batuco y la inauguración de la
Línea 7 del metro en la comuna,
además de la primera agencia de
inversiones municipal de Chile,
que, según Castro, les permitiría
atraer a la comuna la inversión
del sector privado. 

Pero, a pocos días de ello, el ex
demócrata cristiano asumió otro
rol de cara a la segunda vuelta de
gobernadores regionales, como
encargado territorial del candi-
dato por la RM, Claudio Orrego.

“Yo creo que nosotros vamos a
ganar, pero que va a ser una vota-
ción estrecha hasta el final. Lo
que quiero decir con esto es que
por los avatares de esta campaña,
por la dimensión nacional que
tiene, es importante también
transmitir que acá no hay una
candidatura, en el caso de la de
Claudio, que está confiada y que
está disfrutando así de un
triunfo anticipado”, dice.

—¿Qué resultado espera a
nivel país de lo que pase
con los gobiernos regio-
nales y el progresismo? 

—Yo creo que va a ha-
ber un triunfo del pro-
gresismo. Al final del
día, uno va a tener 16
autoridades electas, y
creo que la mayoría de
ellas va a ser del mun-
do progresista, y espe-
cialmente eso va a su-
ceder en las regiones
más pobladas. Vamos a
tener triunfos impor-
tantes, yo espero, en la Re-
gión Metropolitana, y al
mismo tiempo, creo que es-
ta es una elección de ajustes
de lo fue la municipal y lo
está siendo también esta
elección respecto de la rea-
lidad anterior.

—Ya da por ganador a
Claudio Orrego, ¿pero
por qué cree que es una
mejor carta que Francisco
Orrego?

rias figuras independientes, reci-
bió el respaldo de sectores que
hoy día no están en el mundo ofi-
cialista o están lejos del mundo
oficialista, como los Amarillos
por Chile, candidatos electos; in-
cluso uno de parte de una lista
del Partido Republicano, del
mundo empresarial. 

—Si bien Claudio Orrego es una
candidatura independiente, es la
carta más ligada al oficialismo, y
el oficialismo se ha visto muy
afectado por el caso Monsalve.
¿Cree que eso le pueda jugar en
contra? 

—Espero que no, porque me
parece que esta es una elección
que se trata sobre el desarrollo
de la Región Metropolitana, y
eso no tiene una relación directa
con los avatares de la política na-
cional. La campaña de Claudio
ha logrado transmitir una idea
de separación muy clara respec-
to de esa discusión con la de la
región, y que Claudio tenga el
respaldo de los sectores del ofi-
cialismo lo que muestra es que
esos sectores se suman a su pro-
puesta para la Región Metropo-
litana, y no que hereda todas las
definiciones y las tensiones de la
política nacional.

—Pero algo que sigue abierto es
el caso Procultura y la eventual
implicancia de Claudio Orrego
con el caso Convenios, ¿cree que
eso vaya a influir? 

—Claudio lleva 34 años en el
servicio público, en esos años no
ha tenido ninguna sanción, una
investigación que culmine y que
se sancione respecto de su actuar

en cargos de altísima responsabi-
lidad. Por el contrario, la otra
candidatura, en el último tiempo
además, tiene sanciones desde la
Contraloría, en el caso de los con-
tratos con La Florida y tiene una
situación judicial respecto del
trato a una periodista que la justi-

cia dictaminó que tenía que pedir
disculpas. Entonces, yo creo que
el caso Procultura es un caso que
ha tenido, por cierto, una rele-
vancia mediática muy importan-
te, pero lo que puede decir Clau-
dio Orrego es que en la Región
Metropolitana operaron los mis-
mos mecanismos para enfrentar
la corrupción que permitieron
hoy día que el gobierno regional
sea querellante en ese caso y que
se estén cobrando las boletas de
garantía por los recursos que no
se han ejecutado como corres-
pondían. Entonces, yo diría que,
en el ámbito de la corrupción o de
enfrentar la corrupción, nuestra
candidatura fue la que tiene un
mejor estándar que mostrar. 

—Critica la forma en que Fran-
cisco Orrego se refiere a las per-
sonas que piensan distinto a él...

—Nosotros hemos tratado de
mostrar una campaña donde lo
central han sido las propuestas,

la transversalidad, el estilo. Y la
otra candidatura no entró en esa
dimensión. A mí me cuesta toda-
vía ver con claridad dónde estu-
vieron las propuestas. De hecho,
la propuesta más vistosa, que es
esta idea de una central de cáma-
ras con televigilancia, con inteli-
gencia artificial, es una propues-
ta que fue implementada por el
gobernador Orrego y que está, de
hecho, en una fase de implemen-
tación en la Región Metropolita-
na. Entonces, más que campaña
sucia, lo que diría es que es una
campaña que no se conectó con
lo que la ciudadanía espera del
gobierno regional.

Futuro de la alianza

—Diferentes voces lo han men-
cionado como una posible nueva
carta presidenciable a raíz de la
alta votación que obtuvo. ¿Esta-
ría dispuesto a ir a una primaria?

—Creo que no estamos en mo-
mentos de centrarse en los nom-
bres desde el mundo progresista,
ese es un error que ya cometimos
en las últimas elecciones, y por el
contrario, trataría de enfocarnos

en el proyecto, en
poder acordar
una mirada en la
que yo quiero
contribuir, que es
una mirada so-
cialdemócrata,
pensando en el
año 2050, y que
eso nos reúna.
Porque todavía

nuestro sector no es un sector
consolidado. A mí me gusta la
alianza que se conformó para la
elección municipal.

—¿Usted ve posible una alianza
oficialista con todos los partidos
actuales? Porque hay varios que
plantean sus dudas, por ejemplo,
en ir juntos en una sola lista para
las parlamentarias.

—Es que uno ahí entra en la
táctica, eso tiene desafíos que son
de distinta índole, desde la canti-
dad de cupos hasta la forma que
tienen las presidenciales. Yo creo
que el sentido de esa discusión
tiene que ser de la máxima ampli-
tud posible. Por eso es que a mí
me gusta el pacto Contigo Chile
Mejor. Eso es bien exigente, pre-
cisamente, a partir de la lista par-
lamentaria y de una primaria
única para la presidencial, pero
me parece una discusión estéril si
es que no está acompañada de la
otra conversación.

Alcalde de Renca y jefe territorial de Claudio Orrego

Claudio Castro sobre Fco. Orrego:
“Es una campaña que no se conectó
con lo que la ciudadanía espera del

gobierno regional”

MARIANNE MATHIEU

El edil reelecto da por ganador a la carta independiente por la RM. Critica la falta de
propuestas claras de su adversario y descarta que tanto el caso Procultura como el de

Monsalve puedan afectar al candidato a la reelección. 

‘‘Que Claudio tenga el respaldo
de los sectores del oficialismo
muestra que esos sectores se suman
a su propuesta para la RM y no que
hereda todas las definiciones y
tensiones de la política nacional”.

Durante 14 años, el alcalde
electo por Ñuñoa, Sebastián Si-
chel, coincidió en la DC con el
gobernador de la Región Metro-
politana, Claudio Orrego. Fue-
ron años de camaradería entre
ambos políticos. En esos tiem-
pos, Sichel, más conocido en ese
entonces por el apellido Iglesias,
tenía la percepción de que Clau-
dio Orrego era un hombre que
no transaba sus principios polí-
ticos. 

Hoy, su percepción sobre
Claudio Orrego es tan distinta
que el exministro de Desarrollo
Social decidió apoyar con fuerza
al contendor, Francisco Orrego,
en la carrera por la Gobernación
de la RM que se definirá este do-
mingo 24. “Yo creía que Claudio
Orrego era un moderado, hoy
creo que es un pragmático que
se va a mover como sea para sos-
tenerse en el cargo que ejerce, y
quizá la forma más evidente
donde muestra este pragmatis-
mo es que terminó entregándole
1.600 millones a la fundación
Procultura, de alguien que era
su asesor más leal por trato di-
recto”, comenta Sichel, y advier-
te que hoy Claudio Orrego lleva
esta campaña para mantener su
cargo con una “deshonestidad
intelectual” que le sorprende y
que explica a continuación.

—Explíqueme esa deshonesti-
dad intelectual de la que habla. 

—Él tiene el pragmatismo de
publicar videos con Rodolfo
Carter, con Evelyn Matthei, y
eso demuestra lo que puede lle-
gar a hacer para mantenerse en
el cargo. Él dice que no es el can-
didato del oficialismo, pero su
jefe de campaña es del Frente
Amplio, sus apoyos son del
Frente Amplio e hizo campaña
por Emilia Ríos por Irací Hassler
y Fares Jadue. Dice ser indepen-
diente, pero participó en las
campañas por el Frente Amplio.
Él quiere pasar “de colado”, es-
tar bien en los dos lados, cuando
la realidad es que él es el candi-
dato del Presidente Boric, de Ca-
mila Vallejo, del Frente Amplio
y está bien, pero que asuma esa
realidad, porque o si no confun-
dimos a los ciudadanos. Básica-
mente, lo que hizo como gober-
nador deja mucho que desear,
porque terminó interviniendo
las campañas municipales para
potenciar candidatos que los

ciudadanos finalmente no qui-
sieron como alcaldes. Entonces
la reflexión es ¿a quién le creo? a
Francisco Orrego que es trans-
parente con decir lo que piensa o

a alguien que vive en el borde de
tener distintas posiciones según
la elección de turno. Yo prefiero
a alguien con una honestidad di-
recta como Pancho Orrego y no
alguien con la deshonestidad in-
telectual de Claudio Orrego.
Hace cuatro años rogaba por el
apoyo de nosotros y hoy apare-
ce abrazado con candidatos que
apoyaban a Karina Oliva.

—¿Usted y Claudio Orrego fue-

ron amigos?
—Amigos, no, pero hace mu-

chos años me decepcionó en esta
misma lógica, por su pragmatis-
mo. Teníamos cercanía política

porque ambos pensá-
bamos que la DC tenía
que tener una identi-
dad propia y ser un
partido de centro. El
optó por un pacto con
el PC y yo opté por ir-
me de la Nueva Ma-
yoría, creyendo que la
mayoría debía estar

en una alianza de la centrodere-
cha, con el centro político y en
oposición al Frente Amplio. 

—A usted muchas veces se le
criticó por no tener claro su do-
micilio político, y es lo que aho-
ra le critica a Claudio Orrego.

—Yo sé donde estoy. Quiero
estar en la centroderecha, en el
centro y ojalá con Demócratas
y Amarillos construyendo go-
bierno, y Claudio Orrego de-

bería ser honesto en decir dón-
de quiere estar: en una alianza
de gobierno que incluya al Par-
tido Comunista y al Frente
Amplio. Nadie cuestiona a
Claudio Orrego, que se ha mo-
vido desde pedir el apoyo de la
centroderecha hasta ser el ami-
go de Daniel y Fares Jadue. Yo
fui honesto.

—¿Qué ventajas técnicas tiene
Pancho Orrego por sobre Clau-
dio Orrego que lo hacen un me-
jor gobernador?

—Los equipos. Con quién va
a gobernar Claudio Orrego,
con Alberto Larraín, director
de Procultura, va a financiar
tres a uno a los municipios del
Frente Amplio. De cada peso
que distribuyó el gobierno re-
gional, tres iban al Socialismo
Democrático, dos para munici-
pios del Frente Amplio y uno
para municipios de la derecha.
Pancho Orrego es innovador y
dice las cosas de frente, sin ju-

gar al pragmatismo, y construi-
rá equipos técnicos con gente
de Chile Vamos, con los equi-
pos que tenemos experiencia y
que trabajaron en el gobierno
de Sebastián Piñera.

—¿Por qué cree que perdió el
Frente Amplio en Ñuñoa?

—Porque el Frente Amplio
hace mal la pega y frivoliza las
discusiones de fondo. Yo creo
que había mucho discurso y no
se vio en la gestión. Creen que
hacer gestión es contratar gente
masivamente y no en invertir
en las comunas. En Ñuñoa cre-
ció la planta municipal con con-
trataciones de gente. La muni-
cipalidad funcionaba bien con
mucho menos gente de la que
hay ahora. La corporación mu-
nicipal pasó de 30 a 100 funcio-
narios, por ejemplo. La Corpo-
ración de Deporte también se
triplicó. El amor al Estado del
Frente Amplio es el amor a las
pegas del Estado.

—Boric dijo que no da lo mismo
quién gobierne, ¿cómo toma esa
afirmación en un contexto don-
de la presidenciable más insta-
lada hoy es Evelyn Matthei? 

—Es tan evidente que no da lo
mismo, que hace muchos años
que no teníamos crecimiento ce-
ro, que el déficit fiscal no crecía,
que no se malgastaban tanto los
recursos públicos, que teníamos
a un subsecretario acusado de
violación. Toda la superioridad
moral del Frente Amplio se ha
caído a pedazos. Boric, en vez de
estar emplazando al resto, debe-
ría estar dando explicaciones de
por qué Chile no crece. Evelyn
Matthei no solo tiene una oficina
de protección a la mujer eficiente,
sino que ha sido defensora de la
libertad de las mujeres en temas
como las tres causales de aborto.

—Cómo ve a Carter en una pri-
maria presidencial.

—Creo que t iene todo el
derecho.

Sebastián Sichel y su apoyo a Francisco Orrego:

“Nadie cuestiona a
Claudio Orrego, que
se ha movido desde
pedir apoyo a la
centroderecha a ser
el amigo de Jadue”

MARTA ARRIAGADA E.

El alcalde electo por Ñuñoa es uno de los apoyos con los que cuenta Francisco Orrego para la segunda vuelta
de gobernadores. Afirma hoy que Claudio Orrego actúa con deshonestidad. 

‘‘Claudio Orrego debería
ser honesto en decir dónde
quiere estar: en una alianza de
gobierno que incluya al Partido
Comunista y al Frente Amplio”.

Sebastián Sichel y
Claudio Orrego

coincidieron como
militantes en la DC.
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